

A las cifras y a las estadísticas se les puede hacer decir lo que uno quiera<br /><br />

***LalglesiaEnLaPrensa.com***

**«Queda todavía mucho por andar, sobre todo en casos de hace años, pero me parece que la “cura Ratzinger” está funcionando»**

Ya se sabe que a las cifras y a las estadísticas se les puede hacer decir lo que uno quiera. Para comprobarlo, basta con leer cómo los diarios presentan sus propios datos de difusión con motivo de la publicación de los informes periódicos de la *OJD* o similares.

Algo parecido ha ocurrido con la presentación del último informe de la conferencia episcopal de Estados Unidos sobre denuncias a sacerdotes por abusos sexuales. Según [Público](#), “*Los casos de abusos sexuales en iglesias de EEUU subieron en 2010*”. Otros medios como *Reuters* van en la misma línea. La realidad, sin embargo, es un poco distinta.

El informe ([93 páginas en pdf](#)) indica que durante el año 2010 hubo un incremento de denuncias con respecto al año precedente: concretamente, se pasó de 398 denuncias en 2009 a 428 en 2010. El dato significativo, sin embargo, es que la inmensa mayoría de esas denuncias se referían a años anteriores, a veces incluso decenios.

Las denuncias de crímenes supuestamente cometidos en 2010 fueron siete (7). Así pues, lo que se incrementaron durante el año 2010 fueron las denuncias de casos pasados, pero no que se cometieran más abusos durante ese año (de hecho, en 2009 el número de denuncias correspondientes a ese año fueron ocho).

Teniendo en cuenta que los sacerdotes en Estados Unidos son 38.118 y los diáconos 14.779, pienso que las siete denuncias de 2010 indican que se va en la buena dirección. Hace tiempo oí las cifras de Gran Bretaña (no encuentro la referencia): de 29 mil denuncias en el año 2008, 4 casos se referían a sacerdotes. Sin duda queda todavía mucho por andar, sobre todo en casos de hace años, pero me parece que la “cura **Ratzinger**” está funcionando.